

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto 0-05
 „ atrasado 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, martes 5 de noviembre de 1901

NUMERO 338

¡INCENDIO!

¡Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cejas y pestañas! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente guávil para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
 y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

“Platería de la Perla”

Frente a Troyo y C^a — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería “Bola Blanca”

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle ó habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratisima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de “El Tiempo”

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó “La Francia”

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el punca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 5 de 1901

Lo que es la Liga de Obreros I

Para atacar á esta institución, para decir de ella mal se necesita estar completamente obsecado por la pasión, ya sea ésta de envidia, ya de infundado terror. Todas las personas ilustradas é imparciales convienen en que la Liga de los Obreros tal y como ahora se presenta es cosa de inmensa importancia, de utilidad reconocida y sobre todo necesaria, indispensable en Costa Rica.

Qué busca la Liga de Obreros?

—Busca protección legal para el artesano, para el industrial, para el agricultor, para el productor en general.

Para esto sabemos perfectamente que no hay como uno mismo. El productor quiere alcanzar del Estado legal protección y comprende que debe ir él mismo allí donde en forma de leyes puede y debe darse esa protección.

Las clases obreras necesitan á todo trance de un proteccionismo decidido porque de lo contrario la miseria y el hambre harían de esas clases puñados de **PARIAS** ó por lo menos un proletariado horrible dentro del cual la no satisfacción natural de físicas necesidades engendraría la anarquía, la revolución, el crimen.

Perdido ya para Costa Rica el gran recurso del café del cual con tan imprudente exclusivismo ha vivido hasta ahora, ya no es este el país de Jauja donde antes encontrábamos la comida y el vestido y aún el lujo entre las ramas de los cafetos. Entramos en un período nuevo y difícil y ya no podremos hacer esos derroches y prodigalidad es que siempre hemos hecho, en nada ni para nada.

Ha llegado el momento en que el productor se haga cargo de su papel en el concierto político del país y que reclame lo que le corresponde.

Ha llegado el momento de que se acabe todo, absolutamente todo privilegio que arruina al productor costarricense.

Ha llegado el momento de formar fuerza, de ser Partido, no para pedir programa de gobierno, sino para dictarlo.

Ha llegado el momento de hacer un hecho el sistema republicano.

El trabajo escasea. El capital se esconde temeroso ó se dedica á la usura inicua. La propiedad casi no vale nada y unos pocos están especulando con el mal de todos. Mientras tanto la agricultura decae. No hay quién ayude al trabajador de los campos ni al artesano de la ciudad y sin embargo las contribuciones son las mismas y los recursos nacionales merman todos los días más y más y aun así todavía se sostienen grandes masas de hombres armados completamente inútiles, se sostienen contratos y privilegios, muchos de los cuales sólo tienen por objeto dejar las direcciones de oficinas públicas en determinadas manos que reciben mucho y nada útil dan al Estado.

Todas estas cosas que, para muchos, es el producto natural del imperio del *civilismo* durante los últimos años y que quizá también obedezcan á otras causas, debe cesar, debe concluir redondamente. Otro régimen, otro modo de ser, otro procedimiento ha de venir forzosamente, pena de muerte para el país si así no sucede y este cambio de régimen es la ÚNICA ALTERNABILIDAD admisible, oportuna, útil y patriótica.

La transacción ha abierto el camino á esa alternabilidad. Los prohombres que han manejado ese procedimiento, desconocido hasta hoy entre nosotros, han echado sobre sus hombros una obligación, una responsabilidad tremenda—y, *la transacción tendrá forzosamente éxito.*

Bajo este punto de vista, bajo esta base, está en la conciencia de todos que el hacer la guerra de cualquier modo que sea á lo que ha venido á *crystalizar*, á formar la gran esperanza de salvación, resulta no solamente antipatriótico sino muy aproximado á lo criminal, por cuanto la obligación imperiosa de los costarricenses les está indicando el camino de la unión, de la uniformidad para poder sacar de *la situación* todo el bien posible para la patria.

Este ha sido, pues, el camino que se ha trazado la Liga de Obreros y con íntima satisfacción se ha visto que la idea es perfectamente comprendida por todos, aunque algunos no quieran seguirla y sostenerla, por impulsos puramente perso-

nales, por formalismo baladí que á última hora están abandonando para seguir un derrotero menos patriótico todavía.

Firmes, pues, los patriotas de la Liga: seamos todos propagandistas incausables, convencidos, entusiastas. Los enemigos son pocos, y ellos mismos saben que vamos por el buen camino. Quizá no muy tarde vengan con nosotros.

LOS OBREROS EN SAN PEDRO

En la villa de San Pedro, á las 6 p. m. del día 31 de octubre de 1901.

Reunidos los principales vecinos de este lugar y con presencia de la Comisión enviada por la Directiva de la Liga de Obreros de Alajuela para organizar los trabajos de propaganda en este Cantón, y en vista de exposición sobre el objeto y tendencias de la Liga que encontraron general aceptación, se procedió á nombrar la Directiva que quedó organizada así:

Presidente don Domingo Chaves. Vice-presidente, don Ramón Arias; Secretario, don Adolfo Murillo.

Vocales

Don Nicanor Solís, don Fidel Rodríguez, don Joaquín Murillo, don José M^o Herrera, don Vicente Murrillo C., don Raimundo Murillo, don Eloy Arias, don Narciso Vega, don José Murillo R., don Jenaro Quezada, don Abelardo Hidalgo, don Isaac Barahona, don Eloy Naranjo, don Ignacio Guzmán, don Marnio Naranjo, don Rafael Machado, don Emilio Acosta.

Todos firmaron.

San Pedro, 31 de octubre de 1901.

COLABORADORES

OBISPO COSTARRICENSE

Ha cesado ya la lluvia torrencial de artículos que nos había venido inundando en "La Revista" y "La República" tendentes todos á favorecer la candidatura de un extranjero para Obispo de Costa Rica.

Los extranjeristas, que de seguro por ser seglares no tienen esperanzas de llegar á ser príncipes de la Iglesia por el favor de su candidato, han visto que la lucha que han empeñado es baldía, pues ya habrán podido notar que Costa Rica entera, con excepción del Padre Rosendo, Dos Estrellas y Fray Antón, es enemiga de que nos venga á regir en el campo religioso un clérigo extranjero.

Comprendemos perfectamente que tratándose del nombramiento

de la primera dignidad eclesiástica del país se necesita escoger "de lo bueno lo mejor;" pero lo que no comprendemos es que se posponga á sacerdotes respetables por su ciencia, por su virtud y por su experiencia, á uno que casi no es conocido y que no es "de lo bueno lo mejor."

Los que se empeñan en que el obispo sucesor sea un extranjero, debieran haber comenzado por indicar que para tener un obispo modelo, se inquiriera en los seminarios de Alemania, Francia, Italia, etc. etc. qué personas hay que reúnan las dotes y cualidades, no de medianías, sino de eminencias que aceptaran el obispado de Costa Rica. Porque si hemos de pasar por la humillación de tener un obispo que no sea costarricense, que esa horca caudina sea atenuada por la superioridad y esclarecimiento de la persona que viniera á ocupar la silla episcopal: y para esto entendernos que en el país no existen extranjeros que sean lumbreras de la Iglesia.

De todos modos la cuestión toca á su término, puesto que los estranjeristas se han retirado de hecho de la discusión; y han hecho bien, pues así evitamos entrar en análisis inconvenientes.

Nosotros, como decía alguien, estamos en nuestro puesto; y nos felicitamos de que nuestros contendores hayan abandonado el campo y estén replegados á nuestras filas.

No deben concluir sin darle un voto de gracias á la eminente señorita *María Josefa*, por la parte que ha tomado en esta discusión, llamando con su unción religiosa la atención al Padre Rosendo.

Concluido este asunto me despido de mis amigos Fray Antón y *Dos Estrellas*.

ETRÓN

Sección ajena

2 de noviembre

Como reguero de negras hormigas, hombres y mujeres caminan por una vereda que se abre en un terreno árido, triston.

Allá, á lo lejos, en la ciudad tranquila, Cartago, muy cerca al Cementerio, en la Hermita de nuestra Señora de Guadalupe, una campana dobla penosamente, y la multitud penetra en la morada de los bienaventurados.

La humana vanidad para honrar á los difuntos ha señalado un día de fiesta y el Camposanto, que en el resto del año no tiene más sones que los rezos de la Iglesia, el susurro de los cipreses agitados por el vendabal, el toque de las campanas, el llanto del que riega con sus lágrimas el sepulcro de un sér querido ó el piar de los pájaros, en este día está plétórico de ruidos; chisporrotean los cirios, chillan los vestidos negros de seda

de las mujeres, zumban rezos y plegarias, conversaciones y mandatos, y delante de los nichos, al pie de los sarcófagos, de rodillas sobre las sepulturas, sentado en el santo suelo, hay grupos de seres á quienes la curiosidad arrastra allí donde puede haber un espectáculo, siquiera sea éste tan doloroso como el de llorar á los que se fueron para no volver.

Desde el puñado de flores, ofrenda del pobre, hasta la corona de plumas recuerdo del rico, en todos los sitios hay un testimonio para los vivos de que no se perdió la memoria de un puñado de cenizas humanas.

Los poderosos se olvidan pronto de sus muertos, los pobres los recuerdan siempre.

Al toque de oración, la gente abandona el Cementerio para volver... un año después á repetir la visita.

Y aun quedan en el Camposanto, en sus abovedadas capillas, luces encendidas que rompen con sus elipses luminosas, parecidas á lágrimas de oro, la negregura de la noche, mucho más negra en la mansión de los muertos.

Cartago, 2 de Nvbre. de 1901.

C. Pacheco Cooper.

NOTAS

PATRIOTISMO

Si muy alto estaba ya el nombre del Licenciado Soto por su ejemplar cordura y patriotismo, nuevas muestras dió el eximio ciudadano el jueves último rehusando terminantemente la Candidatura que le proponían los disidentes. Y en efecto, ¿podría nunca un hombre como el señor Soto que renuncia su Candidatura cuando era la del inmenso Partido Republicano, meterse así por "hacer ejercicio" á candidato de la valiente aunque escasa fracción disidente?

No sabemos cómo pudo brotar esa idea en la mente de los talentosos muchachos de "El Derecho;" sacrificaron al mejor de su agrupación, á don Faustino, por correr tras una ilusión apenas concebible en quienes han asumido el papel de directores nada menos que del país....

Si antes se les hubiera ocurrido solicitar un consejo, consultar amigablemente, el mismo señor Soto hubiera sido su más leal y honrado consejero; pero la juventud, el ardor de la sangre, gusta siempre de lo más difícil y pretende, á ratos, que meter una mano hasta el codo en el cielo es tarea alcanzable con sólo tener entusiasmo y energías juveniles que tan hermosa hacen aparecer la vida con ese tinte color rosa y ese delicioso espejismo que nos finje oasis en medio de los desiertos.

Tiempo es ya de que esos indomables y simpáticos adversa-

rios sepan tomar el camino del verdadero patriotismo, pues aunque jóvenes y ardientes, "liquidando la cuenta se salda" por una experiencia harto significativa y que deben aprovechar en estos momentos.

UN AMIGO

Hechos y dichos

Ultimamente, en Puntarenas, los ladrones trataron de forzar la puerta de la casa de habitación del Dr. Ruiz.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Concurridísimo ha estado en estos días el Cementerio.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Robo—En la semana próxima pasada unos negros robaron en la casa de don Cayetano Bermúdez; se llevaron un baul lleno de libros y \$25.00. Parece que todo lo robado apareció en un potrero; la policía vió á uno de los cacos, quien pudo huir, siendo perseguido.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

"La Defensa".—Ese es el nombre del nuevo periódico, bisemanal, que acaba de ver la luz en esta ciudad y cuyo Propietario y Administrador es don Emiliano Sánchez Pradilla. "La Defensa" viene exclusivamente á velar por los intereses del Partido Liberal colombiano, sin inmiscuirse en la política costarricense. Saludamos al nuevo coleguita, deseándole prospera y larga vida.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El señor don Casimiro Suárez vendió su establecimiento (pulpería y billar) sito en la Calle Central Sur, Plaza de Dolores, á don Rafael Sánchez.

A mejor vida pasó "El Alacrán," periódico que sólo una vez vió la luz en Puntarenas.

Adornado con el retrato del Presbítero doctor don Carlos M. Ulloa salió el último número de "El Eco Católico."

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Congreso trata de suprimir las Legaciones de Costa Rica en Europa.

Ayer á medio día en tren expreso se fueron por la línea del Pacífico el señor Ministro de Chile y todo el personal de la Legación de aquella República.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El sello se volvió á descomponer; á muchísimos empleados públicos no se les ha pagado todavía. Vamos, pues, de mal en peor.

Pero.....para bailes sí hay plata; que se muerdan las uñas los que deben mordérselas, que la

crisis es sólo para determinadas cosas. ¿Han visto Uds. lo triste que es aparentar cuando no se puede?

El señor Ministro de Chile se retrató con los alumnos del Liceo de Costa Rica.

Hemos recibido una hoja suelta del Presb. don Juan de Dios Trejos, titulada "Nuestro Candidato", que trae el retrato del Prb. Doctor don Rafael Guillermo Rojas.

CABLES

NOVIEMBRE 4

Washington — Si se rompen hostilidades entre Argentina y Chile, la mayor parte del continente de Sud América será teatro de la guerra, no obstante que en la ciudad de Méjico está reunido un congreso Pan Americano, cuya misión principal es la de promover la paz entre las Repúblicas de América como Perú y Bolivia; se sienten chasqueados en la cuestión de obtener un arreglo satisfactorio de la disputa sobre Tacna y Arica; no cabe duda que se aprovecharán de las dificultades de Chile para exigir que cumpla con sus deseos.

Juan Rafael Castro B.

previene á las personas que le deben que si dentro del término fatal de treinta días no pasan á arreglar sus cuentas, saldrán publicados sus nombres en los periódicos.

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar á mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto á venderlas á precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8 á 9 y 12 colones los que antes se vendían á 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

SE VENDE

muy barato, el mobiliario de una pulpería: estantes, mostradores, urnas etc. Informes en *El Día*.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Vinas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Vinas, noviembre 3 de 1901.

Cacao Matina de superior calidad y á muy bajo precio se vende en la Av. 12, O., núm. 171, casade D. Filomena v. de Alpízar.

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en *El Día*.

Ventajas del Proteccionismo

¡El azúcar más barato que el dulce!

Llamamos la atención al aviso que publicamos, de los señores Lindo Bros., en que ofrecen vender en "La Mascota," azúcar seco y de muy buena clase á \$8.00

Permanente

Señor don Francisco Flores. San Pedro del Mojón Dígame, ¿podrá remitirme los \$10.00 de suscripción á este diario? ¡Sí.....? ¡Magnífico!

EL ADMINISTRADOR.

Ofrezco al público

cruces, coronas y anclas de ciprés, hojas ó musgo, con flores naturales ó artificiales.

Mariana Valverde E.

6ª Avenida, 75 varas al Este de la Biblioteca Nacional, contiguo á don Gordiano Morales.

OJO! Ojo! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, e-cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpízar.

D. Alpízar A.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Para el día de finados

Ofrezco los mejores trabajos en cera que pueden hacerse en el país:—cruces, coronas, anclas, etc. etc. Trabajos artísticos á precios sin competencia.

LAS MUESTRAS PUEDEN VERSE EN MI OFICINA

J. CASTRO MENDEZ.

DR. T. M. CALNEK

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al sur del mercado.

San José, Setbre. 1° de 1901.

¡Oportunidad!

Desde mañana y hasta el 31 del corriente, ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á c/ 8-00 y c/ 9-00 el quintal.

El azúcar refinado y granulado, á c/ 11-00. Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco.

Pueden ver las clases, y dar sus órdenes donde los señores Pagés & Cañas y W. Steinvorth & Hno.

Lindo Bros.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.
San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones D E

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transunto garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

SOLERAS,
VIGUETAS,
CADENAS,
ALFAJILLONES,
JIGANTONES,
ALFAJILLAS,—
TABLONES,
TABLAS,
TABLILLAS,
TABLONCILLOS,
REGLAS,

¡ Todo á precios módicos!

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Infatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuol Crecosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota y los asociados al Morrhuol, por lo que es microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce para Bronquitis, Catarros, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en sus primer y tercer grado.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRINAUET y C^{ia}

JABON SULFURADO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antipeidémico.

JABON de BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON
RIGAUD y C^{ia}, Parfums
Fabricadores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000—1 suerte de S/ 5,000—2 suertes de S/ 2,000—6 suertes de S/ 1,000—20 suertes de S/ 500—50 suertes de S/ 100—y 5,000 terminales de S/ 4 c/u.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito 1/2 número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada.

Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta provincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrezco sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP LA PRENSA LIBRE